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境外投资者成 !股市场重要力量

今年“北上资金”流入2700亿元

申城第三季度房屋租金微涨

! ! ! !本报讯 （首席记者 连建明）瑞银证券
中国首席策略分析师高挺昨天发布报告指
出，尽管今年 !股市场下跌超过 "#$，但今年
以来“北上资金”的净流入量高达近 "%##亿
元，这个数据意味着今年进入 !股的海外资
金已经创出历史新高。同时，高挺认为明年随
着 !股在 &'()指数中权重增加，将为 !股
带来 *+#亿美元的资金净流入。

瑞银发布的最新陆港通资金追踪报告
显示，过去两周“北上资金”的日均净流入
量放缓至 ,#-., 亿元（,, 月上半月日均净
流入 .*-%亿元），但年初至今“北上资金”的
净流入量高达近 "%##亿元。沪港通和深港
通开通后，流入 ! 股的“北上资金”"#,% 年
和 "#,+ 年分别为 ,/0# 亿元和 ,,+# 亿元，
意味着今年“北上资金”流入量将创出新
高。尽管今年以来 !股市场下跌超过 "#$，
但境外资金却在加速进入 !股。

高挺指出，&'()在今年 /月就进一步上

调中国 !股在 &'()系列指数中的权重（纳
入因子从 *$增加到 "#$）和纳入中盘 !股
征求意见。目前中国 !股占 &'()新兴市场
指数权重为 #-%$，若纳入因子由 *$升至
"#$，到 "#,/年 0月 !股占 &'()新兴市场
指数的权重有望增至 "-0$。估计仅大盘 !股
因子上调一项就将为 !股市场带来 *+#亿美
元的资金净流入。若 "#"#年 *月按 "#$因子
纳入中盘 !股，届时整体 !股权重将进一步
增至 .-1$，或为 !股带来 ,1#亿美元的外资
净流入。

此外，富时罗素已宣布将于 "#,/年 +月
开始将中国 ! 股纳入富时全球股票指数系
列，有望为 !股带来 ,##亿美元的被动管理
资产净流入。
高挺表示，境外投资者已成为 !股市场

中不断壮大的一股力量。随着中国 !股迈向
完全纳入 &'()指数，预计境外投资者参与度
将逐步提升，!股也将由当前“散户市”走向
“机构市”。食品饮料、耐用消费品和保险是海
外投资者在 !股超配前三大板块，有望继续
获得外资青睐。

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）昨日，上海市房
地产经纪行业协会房屋租赁指数监测办公室
发布统计数据，今年第三季度，上海住房租赁
价格指数略升，租金价格指数为 ,#1"点，相
比上一季度上涨 .-*0$；,# 月份环比下降
#-%$，房屋租赁市场逐步进入年底盘整期。
随着多主体供给、多渠道保障、租购并举

的住房制度不断推进，上海房屋租赁市场正
从快速发展的初级阶段进入有序健康发展的
第二阶段。第三季度，上海租赁市场创下一波
小高峰，平均价格为 ++-,元2平方米2月，各环线
涨幅均超 .$。从成交活跃度来看，市中心依然
是成交最活跃地区，向外围递减，以 "号线为
轴向两端递减。据预测，第四季度本市住房租
赁市场租金价格水平将总体平稳，机构经营的

租赁供应将增加，租赁的宜居性将提高。
另据了解，在上海房地产经纪行业协会

牵头下，房屋租赁行业诚信联盟昨天成立，已
吸引 ,*家企业加入。联盟就多个方面作出规
定：房屋使用必须安全。保证房间设计合规合
理，租赁人数符合要求，不得违规分割、搭建、
改造原始房间布局；保证挂牌信息真实。规范
发布房源信息，确保对外发布房源信息真实
有效，杜绝发布虚假广告、虚构房源、虚标房
租价格等虚假宣传；不利用银行贷款等融资
渠道获得资金恶性竞争抢占房源，不通过提
高租金诱导房东提前解除租赁合同等方式抢
占房源；租赁企业主动协助租赁双方使用“上
海市住房租赁合同网签备案”，严格按照规
定进行租赁登记备案等。

! ! ! !带着深山里的吉祥和美好，带着手艺人的祝愿，约你一起
来五角场地下广场的“深山集市”赶集。近日，来自苗族、布依族
的手艺人在集市上演示织绣工艺，出售精美绣品，令人感受到
浓郁民族风情。 种楠 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）昨天，《看见·梦
想———庆祝中国改革开放 1#周年暨浦东开
发开放 "0周年影像艺术展》在民生艺术码
头·八万吨筒仓揭幕，以影像等展示手段，聚
焦浦东开发开放 "0年的光辉成就。
本次展览以《看见·梦想》为题，“看见”的

既是一幅幅生动的人物写照，又是浦东开发
开放的沧桑巨变。摄影作品不单出自上海乃
至全国的专业摄影师之手，也有相当一部分
来自普通的浦东市民。
展览地选址民生艺术码头·八万吨筒仓，

因为这一昔日亚洲最大的粮仓，依枕滔滔浦
江，见证了浦东从一片农田转变为今日的开

放之城、梦想之城。此展创造性地引入主题秀
概念，将静态的摄影作品转化为诗性的影像，
利用“筒仓”林立的立柱构成纵向的异形屏阵
列，达到科技与艺术的结合。
在专为浦东开发开放谱写的《浦东交响·

天际》乐章配乐之下，通过时而分立、时而聚
合的动态表演，让观众一睹三维动画还原的
“陆家嘴三巨头”等浦东地标的建设过程。在
空间展陈中，此展将中国改革开放 1#周年、
浦东开发开放 "0周年的历史节点具象为数
字“1#·"0”构型的空间载体，以此为“梦想大
道”，让观众在穿梭中见证浦东的梦想，与梦
想同行。

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）中国古典园林
是一幅“立体的画”、一首“无声的诗”，而长
三角的古典园林更是山水相依、文脉相通。
如何更好地传承、发展这些璀璨的“诗作画
卷”？昨天，首届长三角古典园林文化论坛在
上海召开，上海首个高校与古典园林联手的
“中华优秀传统文化传承实践基地”也挂牌
成立。
传承园林文化，“讲故事”的形式较易得

到认可。华师大社会发展学院民众学研究所
教授田兆元认为，园林景观叙事得到的关注
度并不高，古典园林应学会用文化景观来“叙
事”，提高文化品位，并增强其持续的影响力。
他以古猗园为例，认为园中值得大书特书的
江南故事、上海故事和红色故事比比皆是，应

加以系统分析、整理，确定讲述方向，给市民
带来更多的精神享受。

上海市文化和旅游局公共文化处（非
遗处）处长杨庆红则建议，在 1* 公里长的
滨江岸线上，是否也可再造一些小型江南
园林，为市民创造更灿烂的审美意境和文
化氛围。
要用园林讲好上海故事，也必须引入高

等院校的科研力量。论坛上，上海古猗园与华
师大中华优秀传统文化传承创新研究院宣布
建立“中华优秀传统文化传承实践基地”，研
究合作将从匾额、对联入手，逐步深入到诗文
等传统文化的各方面。此外，古典园林将借助
高校力量，针对园中建筑、景观的保护、复原
和优化等进行全面规划。
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工行首倡组!银团"

攻坚克难铸“明珠”
! ! ! !东方明珠#作为新上海和浦东开发开放成就的象征#为来自全国乃至世界的众多
游客所向往$ 但是许多人可能不知道#九十年代初上海广播电视局准备以自筹%自借%

自还的方式投资建造这一伟大工程#却碰到了很大的筹资难题$

! ! ! !由于该工程投资巨大，期限又长，且必
须依靠建成后的经营利润来还贷，因此许多
银行都望而却步，既感到自己缺乏贷款能
力，又担心企业缺乏还贷能力。面对这种情
况，当时的上海广播电视局局长多次急切地
找到工行，希望能帮助解决资金问题。
工行上海分行十分重视，对东方明珠的

筹资难题进行了专门的研究，最后认为这是
一项既有社会效益又有经济效益，为上海人
民所瞩目的重大工程，关系到浦东开发开放
的形象。于是上海分行毅然决定破例，给予
积极支持。考虑到该工程项目资金需求量
大，单靠工行有一定的困难，于是借鉴国外
做法，提出组织本市各家银行包括外资银
行，通过银团贷款的方式来解决资金不足和
风险较集中的问题，并由工行负责牵头组织
本外币银团贷款。

工行上海分行首倡组织本外币银团贷
款在国内尚无先例，没有经验，因此银团贷
款的方案制订和组织工作难度非常大。对
此，当时还在筹建中的工行浦东分行主动请
缨，提出让浦东分行来担纲，对银团贷款的
运作规程进行攻关。得到上海分行首肯后，
浦东分行组织行内资深的信贷同志和一些
年轻的高学历人才，查阅大量有关国外银团
贷款的资料，通宵达旦对起草的银团贷款文
本反复推敲、字斟句酌，期间还要腾出精力
参与商务洽谈，协调与市人行和银团各方的

关系。最后定稿的银团贷款文本为国内首
份，其内容结构严谨、符合国际惯例，受到了
参与银团的几十家中外资银行的肯定。浦东
分行因此被推举为银团贷款的主干事行和
外汇银团代理行，对项目资金运用和贷款本
息归还实行全面管理。

,//,年 1月 ,#日下午，上海银河宾馆
洋溢着节日般的欢乐气氛，首期放贷 ,-*亿
元人民币和 ,千万美元的东方明珠电视塔
银团贷款协议签字仪式，在这里隆重举行。
参加银团的 11 家金融机构的代表欢聚一
堂，共同祝贺各方合作成功和东方明珠即将
启动建设。当天的电台、电视和一些报刊都
以显著的位置对此作了报道，浦东是改革开
放的窗口，称此举“探索出了本外币银团贷
款的新路，为浦东开发建设开辟了新的融资
渠道。”


